



Consejo de Seguridad

Distr.
GENERAL

S/19283
19 de noviembre de 1987
ESPAÑOL
ORIGINAL: INGLÉS

**CARTA DE FECHA 18 DE NOVIEMBRE DE 1987 DIRIGIDA AL SECRETARIO GENERAL
POR EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA POPULAR DE ANGOLA**

El Gobierno de la República Popular de Angola sigue con profunda preocupación el empeoramiento, en los últimos días, de la situación en Africa meridional.

Pese a todas las iniciativas encaminadas a mitigar la tirantez en la subregión, el Gobierno racista de Sudáfrica busca por todos los medios frustrar estos esfuerzos, para lo cual intensifica los actos de desestabilización contra países vecinos, en especial contra la República Popular de Angola.

En las dos primeras semanas de octubre solamente, el ejército sudafricano efectuó varios bombardeos aéreos y terrestres, pues los efectivos de su aviación penetraron a una distancia de 500 kilómetros dentro del territorio de Angola, en la Provincia de Moxico, y de 325 kilómetros en la Provincia de Huila.

Además, hubo vuelos de reconocimiento y bombardeos en las Provincias de Kuando-Kubango, Cunene y Namibe, y también una mayor concentración de aviones militares y material bélico en los aeropuertos de Runtu, Grootfontein y Mpacha, en el norte de Namibia.

En el mismo período, la aviación sudafricana violó el espacio aéreo angoleño 41 veces, usando alrededor de 70 aviones y helicópteros que bombardearon posiciones del ejército de Angola y aldeas indefensas por lo menos en ocho oportunidades.

En los últimos días, el ejército sudafricano ha venido realizando incursiones armadas de gran escala en la Provincia de Kuando-Kubango, en el sudeste de Angola, y está preparando la introducción de equipo militar pesado en las Provincias de Cunene y Huila en el sudoeste del país. Mientras, por una parte, la Sudáfrica racista entrena, vigila y garantiza la subsistencia del grupo títere de UNITA, cuyas fuerzas se infiltran en el territorio soberano de la República Popular de Angola para propagar la muerte y la destrucción, por la otra, fuerzas regulares sudafricanas intervienen directamente para rescatar al grupo títere de una derrota completa a manos del ejército angoleño.

El Gobierno de Angola tiene claras indicaciones de que una de las unidades militares más importantes de Sudáfrica, la Octava División Blindada, con equipo completo, viene avanzando en orden de combate hacia la Provincia de Cunene con fuerte respaldo aéreo.

El teatro de operaciones militares puede penetrar hasta 350 kilómetros en la Provincia de Huila, donde se prevé que se pueda lanzar esta agresión en dos frentes; el propósito sería por una parte, ampliar el territorio ilegalmente ocupado en Kuando-Kubango, y por la otra, tomar ciudades y aldeas estratégicas en las Provincias de Cunene y Huila.

El pueblo y las fuerzas armadas de Angola afrontan con valor y estoicismo los ataques sin provocación del ejército del régimen expansionista y racista de Sudáfrica y no renunciarán a su derecho de legítima defensa para salvaguardar la independencia y soberanía nacionales.

Apelo a Vuestra Excelencia, para que adopte todas las medidas necesarias para poner fin a estas acciones, que constituyen un desafío flagrante e irrespetuoso a la Carta de las Naciones Unidas y a las normas más fundamentales del derecho internacional, perpetradas por un Estado Miembro, la República de Sudáfrica, contra otro Estado Miembro, la República Popular de Angola. La agravación continua de la tensión en esta región meridional de Africa puede tener imprevisibles consecuencias, ya que constituye una grave amenaza a la paz y la seguridad internacionales.

El Gobierno de la República Popular de Angola reitera que está dispuesto a coadyuvar en la búsqueda de una solución justa y negociada al problema de Africa meridional, con arreglo a las deliberaciones pertinentes de las Naciones Unidas, la Organización de la Unidad Africana y el Movimiento de los Países No Alineados, pero Angola no permanecerá indiferente ante esta innoble agresión del régimen de Pretoria y las bandas armadas angoleñas a su servicio y, por lo tanto, no cesará de movilizar todos los medios a su alcance en defensa de su soberanía e integridad territorial.

Por último, considerando la gravedad de la situación que se ha creado, pido a Vuestra Excelencia que tenga a bien hacer distribuir la presente carta como documento del Consejo de Seguridad.

(Firmado) José Eduardo DOS SANTOS
Presidente de la República
Popular de Angola
